

LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL

Redaccion y dministracion, San José 39.

NAO II. { ALCOY, MARTES 1.º DE MAYO DE 1894 } NÚM. 54

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy: Un mes, 0.50 ptas. Trimestre, 1.50 id. — Provincias, trimestre, 2.25 id. Extranjero y Ultramar, 4.50 id. Comunicados, reclamos, anuncios y esquelas, á precios convencionales.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS.—ATRASADO 15

CONDICIONES

Las suscripciones en la Administracion é imprenta de este periódico.
La correspondencia á nombre del director.
Se admite colaboracion politica, científica y literaria, siempre que no sea anónima y no se oponga al criterio del periódico.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

EL 1.º DE MAYO

Hace algunos años, cuando la naturaleza se remozaba al beso caliente de los rayos primaverales y desplegaba en hojas y flores su pompa esplendorosa, despertaba el alma á sonrientes expansiones y el cuerpo aterido aun por los pasados frios del invierno se desentumecía, reaccionaba y preparábase á recibir de lleno las tibias y olorosas emanaciones de los brillantes días de Mayo.

Luego, cuando el proletariado escogió el primer día del mes de las flores para *fiesta del trabajo*, ante los preparativos de esa manifestacion gigante con que la clase desheredada se apresuraba á hacer gala de su número y de su fuerza, la más bella estacion del año, la cantada tantas veces en versos inmortales, la anhelada de todos, la primavera, destacábase como sombría vision en el cuadro espléndido de la vida y ennegrecia con las tintas oscuras del miedo y la inquietud, las fulguraciones y cabiantes de que viene acompañada. La alegría con que se recibe el mes de Mayo, que una religion santa consagró á la Virgen, la más hermosa creacion del idealismo cristiano, se cortaba de golpe con la proximidad de aquella fecha anunciada por el fanatismo socialista, como milenario terrible del burgués y del potentado.

Hoy, su importancia como amenaza social, ha desaparecido: mantiénese en pie el problema que le diera vida y proporciones, pero su finalidad destructora queda desvirtuada con el parangon sostenido frente á la locura anarquista que mira de soslayo al socialismo como un sér iudible incapaz de energias redentoras, pobre de alientos salvadores, y aun tal vez, vendido á la burguesia que lo dirige desde la sombra y lo esclaviza en su provecho.

La *fiesta del trabajo* se ha desnaturalizado porque las grandes utopias que se abrazan siempre con grandes afectos, con entusiasmos intensos, caen y se pulverizan al embate de la realidad que las rechaza por inaplicables y perturbadoras.

No se discute en el orden económico el derecho incontrovertible del operario á su mejoramiento moral y físico; no se niega su capacidad como ciudadano, ni se desconoce su personalidad jurídica, ni se le abandona como cosa al fatalismo de su negro destino. Encarnada en las costumbres, como de antiguo en la religion cristiana, está la idea de su naturaleza excelente no inferior á la clase á quien la herencia, la fortuna ó el propio trabajo, colmaran de bienes y llenaran de felicidades; pero, afirmado el orden social sobre bases que ha sancionado la historia de todos los siglos y que el derecho natural estima como sólidas é indestructibles, es desvarío palmario y locura manifiesta querer remover los cimientos que tienen su más firme sosten en la desigualdad proveniente, ya no del nacimiento que enjendrara las castas siempre odiosas, sino del alcance y direccion con que el esfuerzo individual se desenvuelve y manifiesta.

Tiéndese, por modo irreflexivo, en los actuales momentos, al colectivismo que anula la persona y mata el estímulo y la iniciativa privadas. Océano social sin límites ni orillas, sin vientos que lo sacudan, sin brisas que lo ricen, convirtiérase la vida, con la implantacion de sus teorías, en lago corrupto, cuyos miasmas venenosos ahogarian la existencia con intoxicaciones letales. La sociedad, como la naturaleza, debe tener sus flujos y mareas, sus días bonancibles, sus noches crudelísimas, sus espléndidas auroras, sus crepúsculos tristes y callados. Admirase al árbol que eleva su tronco hacia los cielos, como es grato ver aquel cuya copa nos presta fresca sombra y generoso abrigo; las flores no todas dan perfumes, pero sus corolas rompen con sus tonos hermosísimos la monotonía del verdor de la pradera; la roca que rasga el horizonte con su pico descarnado, no es menos bella que la llanura en que la vista se

espacia ó el valle en que el espíritu se recrea; si el ruiseñor, de cuerpo pobre y desmirriado, atrae con su canto no aprendido á la fronda que le oculta, la contemplacion del águila que se cierne en lo infinito con sus alas poderosas, despierta el sentimiento de lo grande y lo sublime.

Todo en el universo con su aptitud peculiar, con su forma propia, con su especial destino, notas distintas de una lira que pulsa el Eterno, eleva un himno de gratitud, acorde, magestuoso, inmenso al Sér que lo ha creado. ¿Prenderá el colectivismo económico ó el anarquismo social enmendar la plana á ese Dios providente que tiene una solicitud para cada sér, al que le ha señalado una finalidad distinta? ¿Soñaráse destruir esa armonía gigante de la naturaleza ó de la vida con una monotonía imposible, unísona, fatigosa, desesperante? El colectivismo actual es un panteísmo: si en religion el panteísmo es la negacion, en la esfera de la actividad humana, es la muerte.

DE POLÍTICA.

Ya no son los conservadores los que apuran al Gobierno con sus interpelaciones y debates; no son los republicanos los que molestan con sus intemperancias á Sagasta y sus Ministros; ha sido un individuo de la mayoría, el señor García Alix, quien con abundancia de datos y palabra convincente ha mantenido ultimamente la tension oposicionista en la cuestion hispano-marroquí.

Decaía la discusion de lo de Melilla, y ha sido necesario que interviniera un diputado adicto al Gobierno para que el debate recobrase todo su perdido interés. Si; el discurso del señor Alix ha respondido á la expectacion que habia creado en torno suyo; quizás, sin duda, por que ha sido una defensa documental y sentida del general Margallo, de todos glorado.

Si despues de esto, habla el Sr. Cánovas de la manera que sus adeptos confían lo haga, la cuestion Melilla habrá sido explotada de modo admirable y el Gobierno puesto á parir por todos los cuatro costados; y si Sagasta sale en bien despues del debate ya puede afirmar que queda firme en su poltrona; que no es poca cosa, que digamos.

Y se conoce que le vá muy bien por ahora al gefe de los fusionistas. Hace poco creíamos todos, por que así nos lo hacia creer el Gobierno, que en estos primeros días del mes de Mayo, se daría por terminada la presente legislatura, para que en la nueva fuera más fácil sacar á flote los tratados de comercio pendientes; pues bien, los Consejeros han cambiado ahora de partido. En el consejojo ultimamente celebrado, han acordado los Sres. Ministros prorogar por término indefinido la legislatura actual. Sin duda el Gobierno está satisfecho de la manera como andan cosas, y no quiere forzar la máquina por si la gente se escama de veras y arrecia en sus ataques. Lo cual que es una buena noticia para los que no tenemos afición á Sagasta.

Mientras, el Gabinete no descuida lo de los tratados; y en prevision de que el de Alemania no esté ratificado por las Cámaras para el 15 del corriente, hace trabajos de caracter reservado para obtener de aquella potencia la prórroga del *modus vivendi*. Es decir, que al Gobierno le ha dado ahora por las prórogas, y por prorogar, prórroga hasta su propia vida, aun á trueque de ser indigesto á todo honrado español.

La comision encargada por el Senado de emitir dictamen sobre el proyecto de ley aprobando el régimen aduanero reconocido por el Real decreto de 31 de Diciembre de 1893 á las naciones extranjeras que habian concluido tratados de comercio ó arreglos comerciales con España, ha desempeñado al fin su cometido, y tiene ya presentado al Senado el correspondiente dictamen.

Ayer, sin duda, debió de comenzar en la

alta cámara, la discusion del mismo ó sea del nombrado *bill* de indemnidad.

Sabido es que el Gobierno tiene á grande empeño obtener en la votacion del *bill* un triunfo que le resarza del pasado fracaso de las comisiones. Al efecto está llamando á toda prisa á cuantos amigos tienen asiento en el Senado, así sean los mismos embajadores de España en el extranjero. Pero sin duda que el triunfo del Gobierno no será todo lo halagüeño que se lo promete.

Apercibida la minoría conservadora de la diligencia de Sagasta, convoca tambien y hará asistir irremisiblemente á todos sus amigos para el día de la votacion; día, que sabe Dios cuando ha de llegar, si es verdad que en la discusion del célebre *bill*, solo para combatirlo están dispuestos á tomar parte diecinueve conservadores.

Regularmente, más que todos estos anunciados discursos y los que pronuncien los individuos de la mayoría, va á interesar, en esto del *bill* de indemnidad, el voto del general Martínez Campos, si como se espera está en Madrid el día de la votacion y toma parte en ella como senador.

¿En favor de quién va á votar el General? Esta es la pregunta que se formulan cuantos están en el secreto de lo que el General puede hoy día.

Dios quiera que no caiga el General del lado del Gobierno!

LA MUSICA EN EL CAMPO.

I.

En aquella época no tenía aun reúna, y durante los seis meses del año trabajaba en mi lancha.

Era á diez leguas de París, en un lindo recodo del Sena, un Sena de provincia, campesino y nuevo, invadido por los cañaverales, acarreado hierbas espesas, donde iban á posarse los pájaros cansados de volar.

En las pendientes de cada ribazo, los trigos y los viñedos. Aquí y allá algunas islas verdes; la isla *des Pavours* la isla *des Moineaux*; otras más pequeñas, sin nombre, verdadero ramillete de zarzas y de flores, que era mi sitio predilecto. Empujaba mi barquichuelo por entre los cañaverales, y cuando habia cesado el ruido que producía mi paso, se cerraba aquella cortina verde y anclaba en un puerto de aguas claras que estaba á la sombra de un sauce, y trabajaba en aquel despacho improvisado teniendo por pupitre los dos remos puestos en cruz.

Me gustaba aquel olor del río, oír volar á los insectos entre las cañas, el murmullo de las largas hojas que tiemblan, toda aquella agitacion misteriosa, infinita, que el silencio del hombre despierta en la naturaleza. ¡Cuántos son felices en aquel silencio!

Mi isla estaba más poblada que París. Oía trabajos de zapa bajo tierra; los pájaros se perseguían por entre las ramas; mi presencia no les molestaba, y venían saltando y picoteando hasta el alcance de mi mano.

II

Un día, al penetrar en mi isla, encontré mi sitio ocupado por una barba rubia y un sombrero de paja. El intruso no pescaba. Estaba recostado en su barquilla y con los remos cruzados como yo acostumbra. ¡Trabajaba en mi casa!

A primera vista hicimos uno y otro el mismo gesto de disgusto. Sin embargo, nos saludamos, no habia más remedio. La sombra del sauce era escasa y nuestras barquillas se tocaban.... Como no parecía dispuesto á marcharse, me instalé sin decir nada, pero aquel sombrero y aquella barba tan cerca de mí me molestaban; la inaccion nos hizo hablar. Su barquilla se llamaba la *Arlesienne*, y el nombre de Bizet acudió á mi memoria.

—¿Conoce usted á Bizet? Por casualidad, ¿es usted artista?

El de la barba se movió y contestó modestamente:

—Soy músico.

Aquel músico que caía en mi isla se llamaba Pillauil. Tenia talento, gracia, y nos arre-

glamos en seguida, y desde aquel día mi isla fué suya, y como su barquilla era muy mala, tomó la costumbre de venir á la mía. Pillauil me decía acerca de su arte cosas completamente nuevas. Músico de talento, educado en el campo, su oído afinado habia notado todos los sonidos de la naturaleza; oía como un paisajista veía. Hablábamos de música durante horas enteras; á la sombra del sauce, en alguna taberna, echando un trago de vino blanco para hacer pasar mejor el pecado que nos servía gallarda moza.

¡Qué paseos tan deliciosos los nuestros por el manso Orge, escondido entre ramajes! ¡Ibamos ó nos dejábamos llevar por la corriente. A ratos paseábamos delante de verdes praderas por donde arrastraba su cola un pavo real. En el fondo se veía un palacio medio oculto entre enredaderas.

Más allá volviamos á encontrar las flores salvajes de nuestra isla, los sauces torcidos, y á veces un molino, alto como un castillo, con sus paredes irregulares y con su tejado, donde anidaban muchas palomas.

Y regresábamos cantando viejas canciones; sonaban en la pradera los gritos del pavo real que contestaba á nuestro canto; revoloteaban algunos pajarillos á quienes asustábamos al paso, y despues pasábamos bajo los arcos de un puente y desembocábamos en el Sena, que se nos aparecía como el mar.

III

Peró de entre aquellas excursiones conservo el recuerdo de una. Un almuerzo en el otoño, en una taberna á la orilla del agua.

Vuelvo á ver aquella mañana fresquita, el Sena triste, el campo hermoso y en silencio; una neblina tenue envolvía la campiña como en una gasa.

La taberna estaba situada, encima de la esclusa de Coudray, una antigua parada de coches, á donde van á pasar alegremente los domingos los vecinos de *de Corbeil*; pero que, cuando empiezan los frios, sólo sirve de punto de reunion á los marineros del Sena. En aquel momento humeaba el puchero ¡Y que buen olor! El amo, con cara alegre, salió á recibirnos. Nos instalamos en un cuartito empapelado que representaba escenas del mar.

Terminada la comida, encendimos la pipa y empezamos á hablar de Mozart.

Fuera, en la tarraza, veía á través del emparrado deshojado, un columpio y los discos de un tiro de pistola.

—¡Calle! ¡Un clavicordio!—dijo mi compañero levantando la tela que cubría el instrumento.

Empezó á tocar el instrumento, y hasta la caída de la tarde saboreamos al sublime Mozart.

Habia oído mucha veces á Mozart, mi querido Pillauil, pero eres tú el que me lo has hecho comprender en la melancolía de aquel día de otoño.

Alfonso Daudet.

TRABAJO NOTABLE

Lo es sin duda alguna el folleto que se ha publicado en la corte con el título *La Verdad de un presupuesto*, debido á la bien cortada pluma de nuestro distinguido amigo el señor Navarro Reverter.

El tema elegido no puede ser más interesante y práctico. La Hacienda nacional viene pasando por continuos apuros y quebrantos, por las imprevisiones y ficciones de nuestros hombres públicos, quienes, atentos en primer término á la lucha política, no se han dedicado á hacer un presupuesto verdadero en cada uno de los años económicos que han transcurrido desde que rige el actual sistema de contabilidad, prefiriendo presentarlo nivelado tan solo aparentemente.

Hora es ya de que la verdad se imponga en materia de presupuestos, como en todos los órdenes de la administracion, y el país sepa cómo vive. El partido conservador, que formó el presupuesto del Estado para el año económico de 1892 á 1893, procuró recoger esta aspiracion de la opinion pública, dando

el primer paso para llegar al presupuesto verdad, y en efecto, nuestro amigo el señor Navarro Reverter, con un caudal de conocimientos y de datos que pueden satisfacer al más exigente, demuestra que el referido presupuesto de 1892 á 1893, es el que más se acerca á la verdad en sus cálculos, distinguiéndose de todos cuantos le precedieron por tres caracteres perfectamente definidos. á saber: la sinceridad en el cálculo de las previsiones, la modificación racional de los servicios para producir verdaderas economías y las reformas de la tribulación.

Los ingresos presupuestados en dicho año económico lo fueron 750.116.707 pesetas, habiéndose liquidado y reconocido en cantidad de 745.472.861, resultando por lo tanto una diferencia en menos entre lo calculado y liquidado de 4.643.846 pesetas.

«Nunca, dice el Sr. Navarro Reverter, en presupuesto alguno del Estado, se ha acercado tanto á la verdad el cálculo de las fuerzas tributarias de la nación; problema incierto, variable, y por su esencia contingente y aleatorio, mucho más cuando el proyecto contiene reformas tributarias y nuevos impuestos, cuyo plateamiento es siempre una peligrosa y arriesgada incógnita.»

Y si de los ingresos se pasa al exámen de los gastos, resulta que éstos se habían fijado al formar el presupuesto en 769 millones de pesetas, incluyendo los aumentos por créditos supletorios, habiéndose tenido que gastar en realidad 6 millones más que los que se habían calculado ó previsto en el presupuesto.

Para que nuestros lectores comprendan la sinceridad del presupuesto de que se trata, basta indicar que hubo año, el de 1888 á 89, en que se liquidaron 114 millones de ingresos menos de los previstos y volados, habiéndose tenido que gastar 31 millones más del importe de los créditos consignados en el presupuesto.

De modo que, si bien el de 1892-93 no ha conseguido todavía la perfección, el paso que se ha dado para llegar á ella es decisivo, si hay de parte de los gobiernos la prudencia que debe existir y se introducen todas aquellas economías que pueden hacerse en los gastos, sin detrimento de los servicios.

No podemos menos que felicitar á nuestro ilustrado amigo D. Juan Navarro Reverter, por un trabajo que, no solo revela sus profundos conocimientos como hacendista, si no que constituye, al propio tiempo, fecundo manantial de datos y observaciones, aprovechable en estas circunstancias en que el estudio de tales cuestiones es de primordial interés para la nación, habiendo prestado el señor Navarro un verdadero servicio al país, con la publicación de sus estudios financieros.

ECONOMIA.... PRÁCTICA

Fuentes del ahorro.

El ahorro, como producto de la modesta y constante economía del obrero probo y morigerado, es en cierto modo venerable, por cuanto representa la suma de privaciones, deseos vencidos, caprichos lícitos renunciados, esparcimientos voluntariamente suprimidos, etc., etc., sacrificios, en fin, que la virtud exige, en prevision de un mañana azaroso.

La fuente principal del ahorro no puede ser otra que la cantidad de relativa cuantía restada al salario, sueldo, renta y cualquiera otra clase de recursos lícitos con que la familia cuenta para llenar sus atenciones.

No precisa y únicamente pueden calificarse de ahorros las economías de tal naturaleza en los obreros, si que las de otras clases sociales, ya que á todos en general alcanza la necesidad de guardar algo para lo venidero, los unos con el propósito de atender propias contingencias desgraciadas, á fin de remediar ajenos dolores, los otros.

Después de aquella prudente sustracción, proporcionada á la cantidad semanal, mensual ó anual, con la que se cuenta para el levantamiento de las cargas domésticas de subsistencia de toda especie, de tal manera y en cuantía tanta, que no llegue á determinar la privación exagerada durante todo ó parte del respectivo período en la satisfacción de las más apremiantes necesidades, en cual caso el ahorro sería vicioso, adquiriendo el carácter de avaricia, la mujer hacendosa arreglada, laboriosa y previsora, que cuida su casa y familia con la vista fija mas allá del presente, aun vá repellicando cuanto le es posible al gusto casero, y este algo que forma parte de sus más inocentes y sencillos

goces, constituye otro de los veneros del ahorro.

El hombre de sana razón, de recto criterio y de morigeradas costumbres, amante de su esposa y encariñado con sus hijos, siente el corazón aguijoneado por incesante y tierno anhelo de poder legar modesto patrimonio á aquellos seres, partes desprendidas de su ser, cuando la separación eterna les prive de sus cuidados y atenciones, y con este afán, lleva en sí otro gérmen de económica conducta inductora al ahorro, economizando mucho de lo poco que destinar pudiera á su esparcimiento honesto y compatible con su fortuna ó medios de subsistencia.

La niñez contribuye igualmente con su pequeño cuanto apreciable contingente al acrecentamiento del común peculio doméstico, con el valor del juguete que renuncia, la golosina que sacrifica, el caprichito que ofrece en olocausto á las bellas enseñanzas de sus virtuosos padres, formando con ello y por su significación la generatriz del ahorro quizás de mayor trascendencia que todas sus coasociadas, pues si quequeña, cuantitativamente considerada, es en cambio la de mayor mérito bajo su aspecto moral, como expresión de precoz ternura que hace vislumbrar, en el futuro hombre, virtudes cívicas de valor inapreciable.

Facilidades necesarias al ahorro.

Facilmente se alcanza, y se deduce de cuanto expuesto queda, que para dar á estas cuatro fuentes del ahorro y, en especialidad la primera, sin duda alguna su base fundamental, todo el alcance cuantitativo posible y, en casos precaver su agotamiento, es más que necesario, preciso; en primer lugar, la infiltración en el corazón del trabajador de los hábitos de economía que no reconocen otro origen que las dulzuras del hogar, hornos donde se caldea su alma y se acrisolan sus virtudes, al calor del cariño de la mujer y el amor filial.

En segundo término, precisa que su jornal no sea intermitente ni tan escaso que tan solo alcance á mal cubrir las más apremiantes necesidades de la vida, pues, siendo el salario la única vena de sus recursos, si es intermitente, pero regular en cuantía, estas intermitencias le reducen á mezuquino é insuficiente, y si ya lo es en sí no solo priva de medios de ahorro, sino que con las alternativas se reduce á miserable recurso que no basta, ni con mucho, á la satisfacción de las necesidades, que pudieramos llamar absolutas, tiránicas, sino con privaciones torcedoras de la carne y el espíritu.

El abaratamiento y pureza de los artículos de primera necesidad en las subsistencias, es otra de las necesidades precisas á facilitar el ahorro, por cuanto si estas primordiales materias alcanzan precios elevados, es evidente que, pues, la humanidad no puede sustraerse á cubrir tales necesidades, ha de consumir todos sus recursos en esta ineludible satisfacción, cuando no le ponga en el caso de recurrir para ello al anticipo, lo cual es tanto más perjudicial cuanto inutiliza el ahorro presente y futuro.

La mistificación de alimentos es de tal modo contraria á la economía, aparte la enormidad de la falta moral, que ella por sí sola es capaz de destruir todo el edificio ahorrativo, considerando que los alimentos alterados, careciendo de los principios nutritivos necesarios al organismo humano, van debilitándole hasta enfermarle ó destruirle, y esto consume todo cuanto á fuerza de constancia se economiza, gasta la salud y viene precozmente la invalidez para el trabajo.

Las condiciones higiénicas del trabajo; las precauciones de seguridad en los talleres y obradores; a regulación de la tarea diaria; el descanso periódico; el carácter que debe darse á los artefactos y adelantos industriales, etc., etc., son en conclusion tantas vías al favorecimiento del ahorro de que se ocupará ordenada y sucesivamente,

KAPPA.

NOTICIAS LOCALES.

Ayer le fué entregado á nuestro queridísimo amigo el ilustrado médico de esta localidad D. Domingo Espinós, el nombramiento de médico militar del Hospital de Barcelona, y en comisión al de Valencia, para cuya capital saldrá uno de estos días con objeto de tomar posesion de su destino.

Damos la enhorabuena más cumplida á tan querido amigo por el honroso cargo conque de nuevo hanse visto premiados

sus talentos, aunque si hemos de ser sinceros, lamentamos que ello sea motivo de una separación, que realmente ha de resultarnos dolorosa al vernos privados del trato de tan excelente amigo.

ACONTECIMIENTO RELIGIOSO.

La función del jueves.—Pocos pueblos como el nuestro, ofrecen manifestaciones tan grandes, genuinas y espontáneas de sus acendrados sentimientos religiosos. Las fiestas de San Jorge que ahora acaban de celebrarse, reconocen por origen tradiciones esencialmente católicas, y quizás por ello su esplendor raya en lo inconcebible; y como la de San Jorge, otras mil fiestas que si alcanzan la resonancia que todos con justicia les concedemos, es porque se hallan inspiradas en motivos hermosos y que están en consonancia con las creencias de los alcoyanos, que á nadie se le oculta cuales son.

Si algun testimonio oportuno y fehaciente necesitáramos, que viniera á corroborar las consideraciones que preceden, daríamoslo y muy elocuente la solemnisima función religiosa que pasado mañana han de celebrar en la parroquia de San Mauro y San Francisco, la Asociación de Señoras Doncellas de nuestra ciudad, pertenecientes al distrito que abarca la referida iglesia.

Pocas, poquimas serán las solemnidades de esta índole que vengan precedidas de tan grandioso aparato y se organicen con un entusiasmo tan halagador, y tengan, por último, remate tan digno.

El día de la Ascension que es considerado por todos los católicos como uno de los más grandes que existen en el año, Alcoy lo sabe conmemorar con el esplendor que realmente merece, por lo que representa, y por el hecho sublime y grandioso que recuerda.

Las espaciosas naves de uno de nuestros primeros templos, véanse invadidas en la mañana del jueves, por numerosa muchedumbre de vírgenes puras que, inspiradas todas en un sentimiento de afecciones íntimas y consolidadas creencias, irán á ofrecer el testimonio de su fé, los cariños de su corazón y las purezas de su alma, á la Reina de los cielos.

Benditas y alabadas una y mil veces esas señoritas alcoyanas que en tan alto concepto tienen la trascendencia de los actos que celebran, y tan eficaz cooperación prestan todas y cada una de ellas á las mismas anualmente, sin que el transcurso del tiempo las haga desmayar, ni las vacilaciones de la época mermen aquellas alegrías, hermosas, quizás por que nacen confundidas entre las primeras manifestaciones de las más puras creencias.

Pecaríamos de pesados si de nuevo volviésemos á insistir en la enumeración de los actos religiosos que forman el programa de la fiesta de este año.

Para todos aquellos que gusten enterarse, que serán los más, púdeles servir mejor que nuestras alabanzas una alegoría elegantísima, del más refinado gusto, que ha repartido la Asociación, como digno preludio de las fiestas y prueba elocuente del entusiasmo que las anima.

Nuestra más cumplida enhorabuena á las dignas damas organizadoras y sostenedoras de estas festividades y al celoso capellán Director de la Asociación D. Rafael Perez.

Ayer, aprovechando la hermosura del tiempo que convidaba verdaderamente á visitar nuestra campiña, y quizás queriendo tomar desquite de lo despacible que en anteriores días se había presentado, fué considerable el número de familias que salieron á respirar el aire puro del campo.

Nosotros, aprovechando esta oportunidad, que nos permitia, al propio tiempo que distraernos, dar noticias de algun interés, fuimos á visitar el manantial de aguas que surte las fuentes de Alcoy y se conoce con el nombre del *Molinar*.

Agradablemente impresionados volvimos de nuestra pequeña excursión, pues tuvi-

mos ocasion de ver el hermoso y potente canal con que las últimas lluvias han aumentado el indicado manantial.

La cantidad de aguas que contiene, no pudiendo cursar por la galería principal, ha tenido que desviarse por otra supletoria, con objeto de que la corriente pase con desahogo, compartiéndose entre dos el agua que antes cursaba por una sola.

En esta galería supletoria, á consecuencia de las últimas lluvias y á poca distancia del manantial, ha habido un hundimiento, que no podia recomponerse, si no se procedia á la construcción de un pozo, como con muy buen acuerdo ha procedido el presidente de la comisión respectiva; esta reforma, además de ser muy favorable en la presente ocasion, favorecerá en otros casos cuantas obras deseen verificarse en sitio tan importante.

Tenemos, pues, por lo menos para dos años, líquido con que satisfacer una de nuestras primeras necesidades, noticia que damos con no poca complacencia, con tanto más motivo, cuanto se hallan bien recientes ejemplos desesperantes de la carencia de aguas.

El número de enfermos que se han asistido en nuestra Clínica Municipal durante el mes de Abril que acaba de terminar, asciende á la elevada suma de 887, en la forma siguiente:

De Medicina	143
De Cirugía	723
De accidentes casuales.	15
De id. no casuales	6

Nuestro queridísimo amigo el inteligente ingeniero D. Enrique Vilaplana, ha experimentado una gran mejoría en la grave dolencia que le viene aquejando desde hace algunos días.

Reiteramos nuestro más ferviente deseo por el restablecimiento de tan ilustrado señor.

Los pollos de nuestra Ciudad están de enhorabuena.

Por ser festivo el jueves próximo, se ha prolongado la duración de la feria hasta terminar dicho día.

Las delicias que aquel hermoso pasco proporciona al elemento joven, bien merecen que nos alegremos de verlas durar algunos días más.

La glorieta, idudablemente, sin feria y con ella, tiene encantos indecibles cuando se vé esmaltada por las rutilantes estrellas de la *creme* de nuestra femenina juventud pero el aliciente de estos días realza mas; si cabe, su natural belleza, por los cambiantes lumínicos irradiados en distintos sentidos y diferentes intensidades desde las casillas.

No del todo mal, segun nuestras noticias les vá á los feriantes, pues se asegura que las transacciones se verifican en condiciones ventajosas y en regular número de público, se asegura que los mas favorecidos en la feria actual, son los comerciantes de Jijona. Atendida la general aceptación de sus turrónes siempre selectos, pero actualmente muy aceptados por cuantos visitan el primero de nuestros paseos.

Concurridísima se vió la solemne *Misa de Aniversario* que en sufragio del alma de nuestro malogrado amigo de Francisco Juliá Silvestre se celebró el último sábado en la parroquia de Santa Maria.

Los numerosos amigos del finado asistieron á dicho religioso acto, rindiéndole un tributo y una oración por su eterno descanso.

Reiteramos á su distinguida familia la expresión de nuestro pésame más sincero.

Segun noticias, muy en breve comenzará á construirse en Gandia el establecimiento de baños que con el título de *Miramar* se inauguró el pasado año bajo tan buenos auspicios.

Fueron tantos los beneficiosos resultados que prácticamente alcanzaron sus iniciadores, y tantos los favores que el público les

dispensó visitando dicho establecimiento, que los empresarios, sumamente agradecidos, han acordado para el presente año introducir entre otras varias reformas, la de ensanchar en unos 20 metros más el perímetro que anteriormente ocupaban, dándole mayor cabida y colocándole de esta manera á la altura de nuestros primeros balnearios.

Aunque hoy es el 1.º de Mayo, día que los obreros dedican desde hace algunos años á celebrar la llamada fiesta del trabajo, en Alcoy reina tranquilidad tan absoluta, que nadie podrá saber la fecha en que nos encontramos, á no ser por algunas medidas preventivas que se han adoptado, debemos creer que por órdenes recibidas de la superioridad, pues las circunstancias no las hacen necesarias.

Los obreros alcoyanos se hallan, como de costumbre, entregados á su trabajo, y demuestran estar convencidos de que solo por este medio podrán ser útiles á sí mismos y á su país, adquiriendo en consideración y en bienestar lo que no es posible conseguir por otros procedimientos, cada día más olvidados.

Por nuestra parte hemos de expresar la satisfacción que nos causa la actitud de los obreros de Alcoy, que contrasta con la que observan los de otros puntos, pocos por fortuna, evidenciándose con ello el buen sentido de nuestros paisanos y la armonía que aquí existe en todas las llamadas clases sociales.

Estos días se ha notado alguna animación en la venta de vinos, aunque el precio, por cántaro del país, es todavía bastante inferior, pues no pasa de una peseta.

El ferrocarril de esta ciudad al puerto de Gandia facilita mucho la exportación de dicho caldo, y es de creer, que de continuar así las cosas, aunque los labradores no hagan negocio, al menos podrán llegar á la próximo vendimia con la esperanza de no tener que reunir dos cosechas en sus bodegas, lo cual será siempre una ventaja.

Por otra parte, bastantes terrenos dedicados al cultivo de la vid, serán, si no lo han sido ya, al de otros productos agrícolas, disminuyendo con ello la producción del vino en un período relativamente breve y mejorado el porvenir de nuestra agricultura.

En la Clínica Municipal han sido asistidos en los días 28, 29 y 30 del pasado Abril, los enfermos siguientes:

De Medicina.	19
De Cirujía.	97

Total. 116

Guardia para mañana

Practicante.—D. Victoriano Coloma.
Médico.—D. José Martínez.

El día 14 del corriente tendrá lugar la peregrinación al santuario de la Virgen del Castillo de Agres, que juntamente con los de Albaida, Ibi y Cocentaina han iniciado los socios del Círculo Católico de Obreros de esta ciudad.

Dicho religioso acto á juzgar por el entusiasmo que reina entre los romeros promete verse muy animadísimo.

El sermón que con tal motivo ha de predicarse en el referido santuario, corre á cargo del elocuentísimo y profundo orador sagrado M. I. Sr. D. Salvador Castellote.

AYUNTAMIENTO

Sesion 30 Abril de 1894.

Se nombró comisionado para la conducción de los mozos de los reemplazos de 1891, 1892 y 1893, sujetos á revision de exenciones, al segundo Oficial de Secretaría, D. Agustín Pérez.

Se pasaron á informe de la comisión municipal de Policía Urbana una instancia de D. Rafael Cantó Sanz y otra de José Botella Juliá; solicitando permiso para ejecutar obras en sus casas números 53 de la calle

de San Nicolás y 1 de la de Frente San Juan.

Se pasó á informe de la comisión municipal de Avendamientos, una instancia de Salvador Nacher Reig pidiendo se le declare vecino de esta Ciudad.

Se pasó á informe de las comisiones municipales de Policía Urbana y Sanitaria una nota de varios vecinos de la calle del Caracol pidiendo se deje sin efecto el acuerdo de 26 de los corrientes por el que se autorizaron obras en la casa número 24 de dicha calle.

Se pasó á informe de la comisión municipal de Hacienda y Contabilidad, una instancia del Sr. Director de la Escuela de Artes y Oficios, pidiendo se consigne en presupuesto municipal anualmente la mayor cantidad posible para atender á la conservación y mejora del edificio y adquisición de material, y de que se cumpla lo acordado en 20 de Agosto de 1890.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta de adquisición de uniformes para los individuos de la guardia municipal.

Se aprobó el proyecto de presupuesto adicional al ordinario del Ensanche.

Se dió cuenta de la renuncia al cargo de Concejal presentada por el Sr. Teniente de Alcalde D. Domingo Espinós, por haber sido nombrado médico segundo del cuerpo de Sanidad militar, y se acordó por unanimidad consignar en acta el sentimiento de la Corporación por dejar de formar parte de la misma el Sr. Espinós.

Se facultó á la Alcaldía para que de acuerdo con los Presidentes de las Fábricas de paños y papel, resuelva sobre la forma de protestar de los tratados de comercio pendientes de aprobación.

Se autorizó á la comisión municipal de Policía Urbana, para que en unión de los facultativos municipales estudie y prescriba las obras que deban ejecutarse para evitar los peligros que ofrece el desprendimiento del paredon de Algezara.

EL PUEBLO ITALIANO Y LA PEREGRINACION OBRERA ESPAÑOLA.

DESDE MADRID

Solo elogios puede merecernos la conducta que con los españoles se ha observado en Italia.

Las autoridades, el pueblo todo, se pusieron desde el primer instante al servicio de los peregrinos procurando, como he tenido ocasión de decir en otro lugar, no molestarles para nada absolutamente.

En la Aduana situada en Civitavecchia á pocos pasos del lugar del desembarco, y en el camino que, desde el puerto, conduce á la estación del ferrocarril, no se hizo uno de esos registros minuciosos y pesados, que tanto aburren al viajero, y que tan fáciles son de justificar en determinadas circunstancias.

Este detalle no pudo menos de impresionar favorablemente á los que, por razones fáciles de comprender, iban preparados á sufrir toda suerte de molestias, humillaciones y quizá peligros, sobre todo habiéndolos corrido en la patria misma.

Podría decirse que el lujo de fuerzas militares, desplegado por las autoridades á nuestra entrada, tanto en Civitavecchia, como en Roma, era innecesario.

Si: innecesario resultó, pero al menos puede tenerse la convicción de que esas fuerzas, se hubieran puesto, llegado el caso, al lado del derecho y de la razón, no viéndose, como se vieron las que en Valencia ocupaban los muelles del puerto del Grao, deshonrada al hallarse en la durísima precisión de acatar indignas órdenes emanadas de una autoridad inepta absolutamente, y que sin embargo está abocada á regentar un gobierno de provincia de primera clase...

Y una vez en la Ciudad Eterna, la defe-

rencia, la cortesía, la corrección más exquisitas han sido las notas dominantes de nuestras relaciones con los italianos.

No han faltado sin embargo periódicos, como *La Tribuna*, *Il Fanfulla* y el *Don Chisciotte*, que, mintiendo villanamente, ó equivocándose de modo lamentable, han tratado con malévolas insinuaciones de originar y promover disturbios, que la prudencia y la educación, de unos y de otros, han alejado constantemente.

No ha ocurrido, pues, nada. Pero esto sirve, aparte de proporcionar brillantez y esplendor á la manifestación realizada, para enseñar á esos periódicos, y á quien necesite saberlo, que alguno existe, que cuando un pueblo tiene conciencia de sus deberes, y se encuentra regido por autoridades, que, aparte consideraciones de otra índole, tienen también perfecta noción de los suyos ineludibles, no pone su actividad y sus energías al servicio de cualquier agitador, más ó menos italiano. Justo es consignar aquí, que los españoles han observado una conducta en Italia, que los hizo acreedores á la consideración con que fueron tratados.

Pero esto estaba descontado: lo otro era lo que podía en realidad ponerse en duda.

Porque no hay que hacerse ilusiones: Italia es la única nación del mundo que, desde cierto especialísimo punto de vista, tenía derecho en algún modo á apedrearnos.

E Italia nos ha recibido con los brazos abiertos.

Conste esto en honra suya, y conste también para acabar de hundir en el fango la triste memoria de los que, cobardes y miserables, pudieron olvidar en cierto momento de su vida, por corto que este fuera, que pertenecían á la nación, que, por autonomía, es la nación de la caballerosidad y de la hidalguía, y la de aquellos otros á quienes una criminal complacencia, ó una indolencia también culpable, les impidiera evitar desmanes y tropelías de que se avergonzaría el pueblo menos culto....

Entre las muchas pruebas que de la cordialidad de relaciones entre italianos y españoles pudieran citarse, como los vivas dados á España, proferidos en la estación de Civitavecchia al arrancar el tren, y las deferencias de que han sido objeto nuestros compatriotas en todos los establecimientos públicos de Roma, corre de boca en boca, actualmente una, que es doblemente significativa que ninguna de ellas.

Parece que hallándose trabajando unos albañiles en la residencia de verano de Su Santidad Leon XIII, se vieron interrumpidos en sus trabajos por un grupo de españoles albañiles también, que les suplicaron les fuese concedido permiso para sustituirles por unas horas, con el deseo de contribuir de algún modo á fabricar el edificio en que debe alojarse el Papa de los obreros.

Accedieron los italianos, y por más de dos horas estuvieron nuestros albañiles trabajando, contemplados por los primeros, que, al cesar aquellos, prorrumpieron en alabanzas á su pericia y exclamaciones de cariño, prolongándose esta escena un buen rato.

¿No es cierto que la solidaridad del trabajo honrado es extraordinariamente simpática?

¿No es verdad, por otra parte, que en nada se parece á la solidaridad de la huelga y del crimen, que otros obreros, ciegos por el error y la pasión insana, persiguen como único medio de salvación?

Esto es, en pequeño, una muestra de los admirables frutos que la peregrinación obrera española á Roma puede hacer esperar, á quien en ella vea algo más que simple trasiego de centenares de hombres de una nación á otra.

VICTOR ESPINÓS MOLTÓ.

ÚLTIMA HORA

(TELEGRAMAS BENCHETA)

SERVICIO ESPECIAL DE "LA LUCHA".

Madrid 1.º (3:40 m.)

El Gobierno tiene dispuesto permitir la libre entrada de los vinos nacionales en la isla de Cuba.

El Gobernador de Sevilla ha tomado con muy buen sentido, el acuerdo de enviar fuerzas de la guardia civil á las estaciones de las líneas ferroviarias andaluzas, con el objeto de prevenir desde el primer momento cualquier conato de huelga en los obreros de las mismas.

Madrid 1.º (4:15 m.)

El consejo de guerra que entendía en Barcelona en la causa seguida á los anarquistas de aquella capital ha condenado á seis de estos á la última pena, dos á la de cadena perpétua y ha absuelto á otros dos.

Entre los reclusos del penal de Burgos ha habido una colisión de la que han resultado varios penados heridos.

Anoche fué detenido en Barcelona por los agentes de la autoridad un furibundo y conocido anarquista. También en París fué reducido á prisión otro anarquista en quien recaen fundadas sospechas de ser uno de los complicados en la última explosión de aquella capital.

Madrid 1.º (10:30 m.)

La prensa de todos matices evidencia claramente en sus columnas, carecer en absoluto de importancia el movimiento obrero en España, preparado por los socialistas para el día de hoy. Sin embargo, dicen algunos periódicos, que el problema social subsiste, si bien representado por una manifiesta evolución hacia el colectivismo.

Madrid 1.º (11:15 m.)

Asegúrase que en el Consejo que mañana celebrarán los ministros se ocuparán estos en el estudio y discusión de los presupuestos parciales que cada cual presentará, en los que se consignar aumentos de importancia en algunos.

En Lisboa decrece la epidemia cólica, por lo que renace la tranquilidad.

Nótase en Melilla alguna agitación entre las kábilas.

Madrid 1.º (12:50 t.)

El meeting socialista que acaba de terminar en el Liceo Rius, ha estado concurrentísimo, notándose en mucho mayor número los curiosos, que los obreros afiliados á las ideas que sustentarse los partidarios de la escuela que provocó dicho meeting.

Há presidido el Sr. Abascal y los discursos varios que se han pronunciado hallábase inspirados, según costumbre, en concordancia con las ideas más ó menos exaltadas de sus oradores.

Madrid 1.º (3:35 t.)

Se han recibido en Gobernación telegramas de todos los Gobernadores anunciando no ocurrir novedad en ninguna de las provincias, habiéndose tomado en todas muchas precauciones.

En ninguna población de España incluso Madrid han abandonado los obreros sus trabajos. Los maquinistas y los de los ferrocarriles andaluces, tampoco, como se temía, han dejado de asistir al cumplimiento de su labor diaria.

GRANDES SURTIDOS DE LANILLAS

Se han recibido los de la presente temporada en

"LA SULTANA",

ACABAN DE RECIBIRSE
 LAS ALTAS NOVEDADES PARA VERANO EN LA
PAÑERIA DE LLOPIS

GRANDES SURTIDOS, EXCELENTE GÉNEROS Y PRECIOS ECONÓMICOS
 1, PLAZA DE SAN AGUSTIN Y SAN NICOLÁS 1.
 (CANTÓ DEL PIÑÓ)—ALCOY.

FRANCISCO ORTOLA

Tiene el honor de ofrecer al público en general.
NUEVO ESTABLECIMIENTO DE PAÑERIA
 en la calle de San Nicolás, número 12.
 Especialidad en géneros del País y Extranjeros.
Baratura sin rival.

VICENTE IGUAL

FABRICA CONTINUA DE ESPIRITUS DE VINO
 Y REFINERIA DE LOS PUROS AGUARDIENTES DE VINO.
 Esta fábrica, montada con los más grandes adelantos, puede proporcionar con mucha economía sus productos.

Despacho: Calle del Vall, 2. ALCOY



TIENDA DEL FERRO-CARRIL
 DE

VERANICO RIBERA

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela y al público en general, haber recibido los grandes surtidos para la presente temporada.

19, MERCADO, 19.

TIENDA DE SANTA LUCIA

Quesos: Camenberk, Brie, Roquefort, Plato, Bola y Mahonés.
 Salchichos de Milán y Vich.
 Embuchado y chorizos.
 Vinos y Licores de varias clases.
 Dátiles, Galletas, Conservas, Legumbres y cuantos artículos abarca el ramo de Comestibles y Ultramarinos

VENTA A PRECIO FIJO
MANUEL SEGURA
 Mercado, 17.

EN VENTA

Una quinta de recreo situada á un kilómetro y medio del mar en término de Gandia.

Para informes y demás detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

GRAN FÁBRICA DE MUEBLES
 MOVIDA A VAPOR
 DE

REIG HERMANOS

CASAS EN VALENCIA Y EN ALCOY

El haber extendido nuestra fabricacion, nos permite hacer en todo el extenso ramo de ebanisteria una gran rebaja de precios, tanto en nuestras existencias de almacén como en los encargos que se dignen hacernos.

Fabricamos sillerías tapicería en respaldo y asiento desde 125 pesetas, y sillas para despacho, gabinetes ó comedor, con asiento madera y regilla, á 4 pesetas, y todo relativamente barato.

Para convencerse, visiten los almacenes de esta antigua y acreditada casa.

Calle de San Cristóbal, núm. 2

BANCO AGRÍCOLA Y URBANO
 DE
VALENCIA

Sociedad Cooperativa de Seguros reunidos y de Anticipos á los Propietarios de fincas rústicas y urbanas, Medieros y Arrendatarios asociados en la misma, al 5 y 6 por 100 anual sin gastos de hipoteca ni escritura.

Seguros contra incendios de edificios, géneros y muebles.
 Seguros de alquileres de casas, abonando el importe de las que quedan desalquiladas y de los arriendos por falta de pago.
 Seguros de cosechas contra el pedrisco, el incendio, los huracanes y los inundaciones.
 Seguros del ganado caballar, mular, asnal, vacuno, lanar y cabrio.

Oficinas en Alcoy. Plaza de San Cristobal, 18.
 Teléfono núm. 127.

Teléfono num. 56.



Teléfono num. 56.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO
 DE

FRANCISCO COMPAÑY

Mercado 8,—ALCOY.

En este establecimiento encontrarán los agentes de la recaudacion de contribuciones toda clase de impresos arreglados á modelos corrientes y á precios como puedan ofrecerse en algunas capitales.

Tambien hay papeles de barba ó tina, sobres de oficio y de otras clases, etc. etc.

SI QUEREIS LA SALUD

tomad el

MIERRO-QUINA BISLERI

licor reconstituyente de la pobreza de la sangre, y que aventaja á la mayor parte de los preparativos de hierro.

DE VENTA

DROGUERIA Y FARMACIA DEL MORO

Depósito exclusivo de especialidades farmacéuticas.

Mercado, 31 y 33. ALCOY.

ESPACIO DISPONIBLE PARA ANUNCIOS

LA FUENTE DEL ORO.

SOMBRERERIA MARTINEZ

PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Se realizan con 20 por 100 de rebaja sobre precios de fábrica los sombreros, cascos y adornos de la temporada actual, última novedad; los hay en pelusina, fieltro y castor, blanco, colores y negro. Para caballeros y mocitos, acaban de recibirse las muestras novedades de sombreros para la próxima estación. Se admiten encargos en todo el ramo y se reforman y componen toda clase de sombreros.

En gorras, fabricacion exclusiva y venta al por mayor y menor, desde 11 reales docena hasta 228. En sombreros desde 1.50, 2.50, 3, 4 y 6, hasta 30 pesetas uno.

VALL, 2. ALCOY.

(Junto á la Fuente del Oro.)—Teléfono número 178.

LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL

Redaccion y Administracion, San José 39.

NAO II. { ALCOY, VIERNES 4 DE MAYO DE 1894 { NÚM. 55

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy: Un mes, 0.50 ptas. Trimestre, 1.50 id.—Provincias, trimestre, 2.25 id. Extranjero y Ultramar, 4.50 id. Comunicados, reclamos, anuncios y esquelas, á precios convencionales.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO 5 CENTIMOS.—ATRASADO 15

CONDICIONES

Las suscripciones en la Administracion á imprenta de este periódico. La correspondencia á nombre del director. Se admite colaboracion politica, cientifica y literaria, siempre que no sea anónima y no se oponga al criterio del periódico.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

EL DISCURSO DEL PAPA A LOS PEREGRINOS ESPAÑOLES

La prensa europea y especialmente la española, ha copiado y comentado á su gusto las palabras dirigidas por S. S. Leon XIII á los peregrinos españoles.

Los periódicos genuinamente católicos se han limitado á transcribir el notable discurso del Pontífice, poniendo como único comentario al pié, la adhesion sincera y respetuosa á los consejos del sucesor de San Pedro; mientras que los periódicos cuyo catolicismo hace muchas veces ir confundido y barajado con los intereses políticos, cuando no desconocido, se han permitido interpretaciones que están muy lejos de haberlas soñado el inmortal Pontífice.

Nosotros que, con independencia política, acatamos sumisos cuanto provenga de la autoridad eclesiástica y que seguimos las inspiraciones de Roma y del pontificado español, únicas fuentes en materias religiosas, lamentamos que la pasion ó la ligereza hayan llevado á algunos periódicos á sostener afirmaciones, como consecuencia de las palabras de Leon XIII, que tergiversan completamente el sentido de estas y aun constituyen una oposicion terminante á los deseos del Sumo Pontífice.

Nuestro colega local *La Union Republicana*, en su editorial del pasado sábado, entre otros comentarios hace el siguiente:

«Leon XIII aconsejando á los católicos que rindan acatamiento y sumision á los poderes constituidos en el pais... declara... que ya no hay poderes de derecho divino y que la voluntad popular es el más sólido fundamento de todos los gobiernos.»

No alcanzamos á ver cómo *La Union Republicana*, saca de las hermosas palabras del Padre Santo aconsejando á los católicos *se sujeten respetuosamente á los poderes constituidos*, la consecuencia de que *ya no hay poderes de derecho divino*, cuando el acatamiento á los poderes constituidos, aparte de estar consignado como principio en el derecho natural, es teoria sustentada y seguida por la Iglesia que, á pesar de eso, no ha contradicho ni puede contradecir jamás, aunque *La Union* lo imagine, el *non est, enim, potestas nisi á Deo*, con cuya afirmacion cae la del colega de que *la voluntad popular es el más sólido fundamento de todos los gobiernos.*

La Union Republicana que hasta ahora, con muy buen acierto, habia evadido toda cuestion religiosa, dogmatizando en su artículo *El discurso de Leon XIII*, mete la hoz en miés ajena y vá mucho más allá de donde debiera ir.

No lo achacamos á mala fé; pero sí demuestran censurable ligereza aquellas palabras suyas: *se acabaron en su consecuencia los tiempos de la alianza entre el altar y el trono*; puesto que precisamente el consejo del Papa sobre la conveniencia de acatar la legalidad (de hecho) constituida, viene á confirmar esa alianza tradicional entre la Iglesia y el Estado; por que es bien que entienda el colega que la palabra *trono*, no significa monarquia, sino Estado, cualquiera que sea el poder moderador del mismo, y prueba de ello son algunas repúblicas católicas que *La Union* conocerá mejor que nosotros, que siendo tales, viven en perpétua armonia, alianza y aun más, sumision sincera á los consejos, preceptos y mandatos del sumo gerarca de la Iglesia.

Y para terminar, ya que el colega encierra á la que ella llama reaccion, en el dilema de someterse á la monarquia parlamentaria de D. Alfonso XIII ó á *luchar en abierta rebelion con el Pontificado*, justo es que preguntemos á *La Union*: ¿Habla *La Union Republicana* como católico sumiso á las enseñanzas de la Iglesia, ó por el contrario, como ageno á toda creencia y libre de los respetos que la religion impone?

Creemos que como católico; y en ese supuesto, si de las palabras de Leon XIII toma pié para condenar al carlismo, á la reac-

cion, á todos lo que no se sujetan, segun el colega, á los poderes constituidos actualmente, debe ser lógico y condenarse á sí mismo, renunciando de una vez para siempre á su republicanismo. No hay más remedio: si en Francia los católicos monárquicos deben sumision y acatamiento á las instituciones republicanas, en España los republicanos católicos han de prestar iguales acatamiento y sumision á la monarquia de D. Alfonso XIII. Si esto no es lógico que venga *La Union* y lo diga.

Claro es que no admitimos el segundo supuesto del dilema, porque de estar el semanario republicano fuera de la comunión católica, no hubiéramos tomado acta de sus afirmaciones.

POSTRIMERIAS DE UNA TARDE DE MAYO

Estábamos en el campo. Delicioso valie se extendia ante nuestra asombrada vista, cubierto de lujuriosa vegetacion que lo tapizaba profusamente de variadas tintas verdes.

Inmensidad de bellísimas flores esmaltaban esta alfombra de inimitable dibujo y brillante colorido.

Un ermitorio guarecido por espaciosas frondas de corpulentos álamos y resguardado de las iras de Eolo por una enhiesta montaña, congregaba, al son de modesta espúila, á los fieles campesinos para la ofrenda de las flores cogidas en sus sotos, y las cultivadas en sus corazones, á su Reina, la Virgen sin mancilla.

En el cielo, de un azul transparente, diáfano, sin mácula de vaporosa nubecilla, ostentaba con timidez su nacarada faz la pálida luna, ansiosa de empuñar el centro de los destinos terrestres.

Empero, el Rey de los astros, con torva mirada é iracundo ceño, le asesta sus oblicuos rayos que, como en castigo de su osada impaciencia, sonrojan y medio velan su impasible rostro, al propio tiempo que, casi horizontales, bañan la verde campiña de ígneos reflejos que abrillantan con cambiantes metálicos los tonos esmeralda de las lozanas plantas.

Reflejando los riachuelos, esta flamígera luz, semejan superficies de cobre pulimentado que deslumbran con sus fulgurantes destellos.

Tibio el ambiente, y saturado de mil delicados aromas, que exhalan flores campestres profusas, de generacion espontánea aquí y allá salpicadas, cual caprichosos pebeteros, incensarios perennes, colocados en la naturaleza toda, durante el presente mes y destinados por Dios á llenar de fragancia suave el Universo, como asociándose y convidando á las manifestaciones de culto y admiracion que en él dedican los creyentes á su Santísima Madre.

Melódicos cánticos se escuchan en la enramada, el canoro ruiseñor entona enamoradas endechas. Tenor de los bosques eleva sus singulares armoniosas notas, como incomprensibles arpeggios ejecutados en célicos instrumentos en alabanza al Señor de las Misericordias, en sublime himno de accion de gracias por la exuberante vida iniciada en la poética primavera, para declinar en los últimos dias del sentimental otoño.

Entre las frondas, el viento susurra lastimero, y semeja concierto de voces extrañas llorando la próxima desaparicion del astro Rey que les conserve su tibio calor.

Tiene un encanto arrebatador que levanta en el corazon un místico eco de sentimentalismos, el rápido declinar del incomensurable círculo de oro diluyendo, hasta desaparecer, las metálicas tintas que abrillantan los objetos.

Acariciada la mente por la suave brisa que aun conserva parte del caliginoso hálito del sol zenital, se extasia en la contemplacion de las naturales bellezas, doquier esparcidas, y se sumerge en etéreas regiones de ignotos desvarios, se sueña despierto, en caprichoso eden de inauditas delicias, olvidando mortifi-

cantes realidades de esta vida de trabajos y afanes.

En alas impalpables de esta alucinacion vertiginosa, nos creemos transportados á quiméricos parajes sonrientes de dicha, enloquecedores de felicidad, en los que la tranquila paz del alma se traduce en deliquios de amor y resuelve en éxtasis de religioso regocijo que interiormente reflejan en las retinas todo un aria muda, pero armoniosa, cántico trascendental, amoroso lazo que acerca, une y connaturaliza, por decirlo así, al hombre con Dios.

No cabe, en alma accesible á los goces de lo verdaderamente bello y admirador de las grandiosidades, que pueda negar. ¿Qué negar! ni aun dudar de la existencia de un divino Hacedor, á Quien, en su fuero interno, ve y confiesa, á cuya voz potente y voluntad soberana se supeditan y abaten cuantas maravillas se contemplan con arrobamientos de espíritu y transportes intelectuales.

Sobre nacarado lecho de policromados reflejos y tornasolados cambiantes, oculta Febo su radiante faz, y tras las elevadas crestas de los vecinos montes, cediendo, por fin, la direccion del mundanal concierto á la silenciosa Diana que asoma su argentado rostro y esparce en todas direcciones sus rayos sin calor, bañando con tenue incierta blancura y unificando la tonalidad de los objetos que, á manera de pudorosas y castas doncellas, velan sus encantos bajo aquel blanquecino cendal de vaporosa gasa.

Las prolongadas siluetas dibujadas por los objetos más salientes al interceptar la púdica luz del astro confidente de escenas nocturnas, semejan fantasmas evocados al conjuro misterioso de oculta Sibila, para amedrantar corazones timoratos y mentes preocupadas por delirantes sueños.

Esta es la hora de los reconcentramientos de espíritu, de las abstracciones del entendimiento; la mente fatigada evoca recuerdos de toda especie, risueños y atormentadores, con avaro interés guardados durante el fóbico imperio.

El viejo, se complace en recordar y repasar en su memoria, reconstituyéndolos á su vista fantasmagórica, aquellos tiempos y escenas en que el placer le sonreia sin pensar más que en su presente, remozándose con tales ilusorias traslaciones de tiempo y espacio.

El joven, acariciado por la esperanza de momentos venturosos, de un porvenir rosado y de tersura ebúrnea, se deja llevar de alegres transportes, que no le abandonan hasta que el frio glacial de los desengaños le enseña lo efimero de sus pensamientos del porvenir.

La noche envuelve á la tierra con jigantesco sudario del color de la pena, bordado de oro.

El ruido del silencio, acongoja el espíritu y le lleva á sumergirse en otro orden de consideraciones; los infortunios pritéritos; los futuros temores; los sobresaltos del presente, se agolpan en desacorde tropel, torturando cruelmente el cerebro y con su encarnizada lucha le pisotean y estrujan con titánica fuerza.

Pausadamente el aire fresco de la noche despeja la inteligencia, el cuclillo trasnochador, con su monótono *clu clu*; el vigilante perro, con su duro ladrido y los mil ruidos de que la naturaleza compone su grandiosa sinfonia nocturna, hacen volver á la realidad y tranquilizan la calenturienta imaginacion; se sufre el doloroso traspaso de lo fantástico á lo real y se encuentra en sitio apacible, pero exento de los fabulosos encantos con que le viera adornado poco há.

M. G. F.

DE POLÍTICA.

«Hoy como ayer, mañana como hoy, y siempre igual» dijo el poeta un dia, y puede

ahora repetir el señor Sagasta; por que la verdad es que no se despeja el horizonte en el campo fusionista. Ayer eran solo los tratados los que podian quitar el sueño á los Consejeros; hoy, al lado de los tratados, está la nueva ley de presupuestos. Uno y otro asunto van por momentos adquiriendo gravedad, y es muy posible que hagan al fin que estalle el Gobierno.

Lo de los tratados debe de estar preocupando grandemente al Sr. Sagasta. Llegamos ya casi al quince del actual mes y no lleva trazas aun de acabarse la informacion de los que en aquellos se hallan interesados. Pues si despues que informen todos, aun hay que discutir el dictamen de la comision; ni para el dia del juicio final podrá conseguir el Gobierno fusionista la aprobacion de las leyes comerciales. Esto aparte de que cuando llegue el caso, los liberales obtengan mayoría de votos; que aun hay que verlo.

Por otra parte los presupuestos son tambien una pesadilla para el Gobierno. Todo son planes y mas planes y la realidad no llega nunca. Ayer se combina una cosa y hoy se cambia por completo de rumbo. Es más; todo el programa de aquel gobierno liberal de notables, tienen ahora que deshacerlo los ministros chicos, y aqui, ni hay constancia ni formalidad, ni nada que valga la pena. Así que D. Amós Salvador, se encuentra que no le llega la camisa al cuerpo.... y los españoles, aburridos y fastidiados de tanto Sagasta y fusionismo.

Y gracias que no le salga ahora en bien al Gobierno, el nuevo empuje que á sus agotados brios ha dado ultimamente el embajador de España en Francia, señor Leon y Castillo, tomando parte en el Senado en la discusion del *bill de indemnidad*; porque sería cosa de ver que á última hora se reanímase de veras la mayoría y comenzase á otorgar triunfos al Gabinete actual.

Si fuera verdad lo de que, como ha dicho un conspicuo conservador, el Gobierno actual no es más que un enfermo de esos que se mueren sin saberlo y creyendo que van á vivir años y años! Entonces bien pudiera decirse que el alborozo causado entre la mayoría por la defensa del partido que en lo de los tratados ha hecho el señor Leon y Castillo, no es más que la mejoría precursora de la muerte: cuando van á morir los enfermos siempre experimentan estas mejorías.

Pronto ha de verse ello. Los conservadores han tomado lo del Sr. Leon y Castillo como un reto que aceptan, y quizás hoy mismo comiencen en los Cuerpos colegisladores una campaña ruda y de verdadera oposicion al Gobierno: el resultado será la sentencia de muerte ó de absolucion del señor Sagasta.

EL PRESUPUESTO DEL ESTADO.

Se presta á tantas consideraciones el asunto sobre que versa el folleto de nuestro distinguido amigo D. Juan Navarro Reverter, y su importancia es tal en todos tiempos, que hemos de insistir en esta materia, sin que creamos pecar de pesados.

Todas las energias del gobierno deben encaminarse, en primer término, á conseguir la nivelacion normal del presupuesto del Estado, como base de la prosperidad pública; más ello, no á costa del contribuyente, si no en especial por medio de un sistema de economias bien entendidas.

De aquí la censura que el Sr. Navarro no puede menos que dirigir á los autores de los impremeditados aumentos de gastos que se hicieron desde el año 1882 á de 1888, creándose delegaciones y administraciones de Hacienda, Audiencias de lo criminal, administraciones subalternas y otras dependencias que despues han tenido que suprimirse.

En solo cinco años hubo un aumento de gastos de más de 16 millones de pesetas, sin que el pais haya conseguido ventaja alguna, si no es la de ver satisfecha la mania refor-

matoria de los hombres que están encargados de regir sus destinos.

Y aunque algunos aumentos de gastos se suprimieron más tarde, la supresión no pudo hacerse sin perjudicar á muchas poblaciones, á las que se había puesto en el caso de hacer desembolsos de consideración para instalar las dependencias nuevamente creadas.

Así, pues, cuando vemos que ahora nos gobiernan los mismos hombres que han sido siempre tan inclinados á los aumentos de gastos en el presupuesto del Estado, no debemos extrañar la actitud en que nos los presenta la prensa de la corte, según la cual es indudable que la cifra de gastos para el nuevo presupuesto será considerablemente aumentada, sin tener en cuenta que la bandera de las economías fué la que llevó al fusionismo á las alturas del gobierno.

De este modo se justifica el que pueda decirse, como lo hace el Sr. Navarro Reverter en su notable trabajo, lo siguiente: «Estas y otras hondas perturbaciones del servicio público y del equilibrio de los presupuestos ha evitado y corregido siempre, con sus energías y sus previsiones, el partido conservador, cuya misión histórica parece consistir en restablecer y afirmar la paz pública, y en desenvolver y fomentar las fuerzas productoras de la nación, para ver luego atacada, y en gran parte destruida su obra de progreso, por los inacabables y reiterados errores ó impremeditaciones del partido que le sucede en el poder».

Por que en verdad, sin hacer, como no hacemos, la defensa de ningún partido político, podemos decir y decimos, que los ministros de Hacienda fusionistas son los más obligados á desarrollar su propio programa, que es el de las economías, y si ahora se introducen aumentos en los gastos públicos, resultará que el discurso de Oviedo fué una verdadera burla.

Muy lejos de aumentar los gastos, lo que debe procurar el partido fusionista, si es que pretende ser olviden sus errores pasados, es introducir economías con meditación bastante, con cuidadoso conocimiento, de modo que puedan aplicarse sin que provoquen luchas, conflictos ó desorganización de servicios, y es claro que tales economías no ha de ser difícil hacerlas, en un presupuesto de más de setecientos cincuenta millones de pesetas.

Por que si después de todo, los hacendistas de la fusión no saben otra cosa que exigir sacrificios al contribuyente, el país se convencerá de su inutilidad, quedando inhabilitado para volver á recoger las riendas del gobierno, ya que un buen presupuesto es hoy, y será en mucho tiempo, la suprema aspiración pública.

ECONOMÍA..... PRÁCTICA

Paréntesis.

No pensábamos, ni es nuestra intención contender con *Lumiere* ó *Sumiere*, que de ambas maneras se firma el articulista de *El Serpis*, esforzado campeón de las grandes Compañías de Seguros, atendiendo á que nuestra serie de artículos que titulamos «Economía..... Práctica» persigue fines bastante más elevados que los ensalzamientos de especie alguna.

Desde luego, confesamos paladinamente que no podemos conocer la institución tan á fondo como el articulista aludido y por ello no hemos de decir una palabra más, después de este paréntesis, respecto á este particular ni en contestación á los trabajos de aquel, al objeto de no hacer interminable una polémica que parece interesar á alguien que no es ciertamente el público.

Si creemos cumplir un deber de cortesía, agradeciendo, sin admitirlas por innecesarias, las frases laudatorias que á nuestros humildes trabajos dedica el referido articulista de *El Serpis*, el cual, como indomable guerrero, parapetado tras baluarte inespugnable, se ampara de la «Póliza Universal», precisamente de la que decíamos textualmente «...se echa de ver, eliminando la de Lorenzo Tonti, á nuestro ver con todos los caracteres de un juego de azar, y la «Póliza universal, como MAS CERCANA Á LO QUE EL SEGURO SOBRE LA VIDA DEBE LLEGAR Á SER PARA HACERSE ASEQUIBLE AL OBRERO...», lanza, más que argumentos en contra de lo por nosotros dicho respecto á los seguros, apologeticas alabanzas á las Poderosas Compañías que nadie ha pensado mortificar en lo más mínimo.

Por lo que se vé el articulista está penetra-

do de que la «Póliza Universal» es el *summum* de la perfectibilidad en los seguros, y en ello anda errado, á nuestro entender.

Pretende en nosotros la suposición de que el Montepío es el único recurso que el ahorro modesto tiene á su alcance, y esto, con solo leer, sin apasionamientos, cuanto llevamos dicho en lo poco que de nuestra campaña Económico-Práctica tenemos publicado, queda desvanecido.

Supone que el seguro imposibilitando ó dificultando la facultad de disponer de los caudales acumulados, por parte del acumulador, es un poderoso elemento de conservación del ahorro.

No negamos este aserto, claro es, si se hace imposible la salida por tapiar la puerta, hay la completa seguridad de que cuanto dentro haya, allí ha de encontrarse; pero también es cierto que con la puerta cerrada no cabe el acceso.

¡Donosa manera de atender necesidades pe-rentorias!

Además nosotros entendemos que el ahorro para ser moral y fructificar en sentido económico, debe ser espontáneo, nacido de la convicción de sus ventajas, y en cumplimiento de ineludibles deberes domésticos: nunca ostigado por la fuerza, sostenido por imposibilidad de disponer de sus alcances.

Todo cuanto, á estas razones violentas deba su fundamento, se desmorona y perece, pues el obrero que sabe que el dinero que coloca, sea donde y como quiera, no puede sacarle cuando lo necesite, se guarda muy bien de colocarlo, lo que es tanto como decir, que él mismo destruye el gérmen del ahorro.

Y... basta, pues, repetimos que esto de los seguros tan solo lo hemos tocado por incidencia, y que nuestros propósitos son más vastos y elevados que hacer apologías que á nada práctico conducen, en sentido social consideradas.

Por el pronto, algo se consigue, toda vez que hemos dado ocasión á que se hable del Seguro, se esparza el conocimiento de sus ventajas y el público, teniendo motivo de estudiarlos, se aficiona á colocar en tal forma sus ahorros, lo cual es un brillante medio de propaganda, como no puede ocultarse á la fina penetración del Sr. Lumiere ó Sumiere, como sea.

No sería malo que este ilustrado adalid de los Seguros publicara una monografía sobre ellos, y ciertamente no sería tiempo perdido.

KAPPA.

NOTICIAS LOCALES.

La feria ha corrido el riesgo de morir ahogada. Ayer tarde, último día, una racha de viento amontonó densas nubes sobre nuestra ciudad, amenazando fuerte chubasco. Afortunadamente el cielo no descargó y la despedida de la feria fué brillantísima.

Con la feria que acaba, se extinguen también los últimos ecos de la fiesta de San Jorge. Ahora el culto á la Virgen, las diafinidades de la primavera, la pasión por las flores que pródigo nos dá Mayo, la alegría propia de la más hermosa de las estaciones, hacen olvidar las negruras del invierno con su corte aterido y titilante, para abrir el pecho á las expansiones de la *juventud del año*, como dijo el Dante, que es la juventud más espléndida y vigorosa.

No habrán hecho gran negocio los feriantes, pero atendiendo al estado precario del pueblo de Alcoy, no pueden tener motivo para quejarse. Sobre todo aquellos que se dedican al sorteo de objetos.

Para esos ha sido la feria. Hasta la de Octubre.

Dentro de algunos días saldrá para Barcelona, á donde va con motivo de las primordiales obras que ha presentado para la exposición que en ella se celebra, nuestro queridísimo amigo, el laureado artista Fernando Cabrera.

Le ha sido entregada á nuestro M. Ilustre Ayuntamiento, la Bendición papal que para el mismo y pueblo de Alcoy, se pidió á nuestro Ilustre Prelado, con motivo de la última peregrinación obrera.

Cuando hace días nos felicitábamos desde nuestras columnas, por haberse llevado á feliz término la canalización de las aguas potables de la tercera zona del ensanche com-

prendida entre los puentes de S. Roque y Benisairó, creíamos que algún beneficio práctico había de reportar á Alcoy la creación de tan importante y utilísima mejora; pero desgraciadamente nos hemos convencido de lo contrario, pues á pesar de hallarnos en la primavera, esa época del año en que la gente ansiosa de gozar los aires puros del campo acude á solazarse visitando los espaciosos andenes que conducen á la estación, único paseo que tenemos en Alcoy que merezca el nombre de tal, continúan estos sin *regarse* ignorando, por nuestra parte la causa de ello.

Esperamos que serán atendidas por quien corresponda nuestras justísimas quejas, que no son más que pálido reflejo de las del público en general.

Hemos tenido el gusto de saludar á don Luis Malton, digno representante de nuestro apreciable colega valenciano *El Fomento Industrial y Mercantil*, que procedente de Valencia ha llegado á nuestra ciudad, hospedándose en la Fonda del Comercio.

Dámosle nuestra más afectuosa bienvenida.

Según noticias nuestras, que tenemos por muy fidedignas, para pasado mañana ó todo lo más tardar el jueves próximo, se está organizando una variada función lírico-dramática que algunos jóvenes aficionados, piensan dar en el lindo Teatrillo del Círculo Industrial á beneficio de una familia necesitada.

Dada la bondad de la idea y escogido del programa, pues le forman la preciosísima zarzuela en dos actos «La Gallina Ciega» y el aplaudido juguete lírico «Los Zangolotinos» esperamos ha de verse muy concurrida la expresada representación.

Las personas que deseen adquirir localidades, pueden desde luego hacerlo en la Secretaría del Círculo Industrial.

Casi todas las familias forasteras y alconyanas ausentes, que vienen á nuestra ciudad con objeto de presenciar las fiestas, han regresado ya á su residencia habitual, habiendo vuelto á ofrecer nuestras calles su estado normal y desgraciadamente monótono.

Como estaba anunciado, y con la pompa y la solemnidad que todos esperaban, dados los preparativos que se habían hecho, verificóse ayer en la Parroquial Iglesia de San Mauro y San Francisco la función anual que la Asociación de Señoras Doncellas dedica á la Inmaculada Concepción. Pálido ha de ser, por fuerza, cuanto digamos de este acontecimiento religioso, que resultó digno de la organización que se le había dado y del entusiasmo con que se realizaba.

A las nueve en punto se manifestó á Su D. M. y á continuación, según estaba anunciado en el programa, cantóse á toda orquesta la misa del inmortal Gounod. Pero lo que todos esperábamos con verdadero anhelo y tenía realmente carácter principal en la fiesta, fué la oración sagrada que estaba á cargo de D. Bonifacio Marin, Canónigo de la Santa Iglesia Metropolitana de Valencia. Las esperanzas de los fieles que llenaban por completo la anchurosa nave, no se vieron defraudadas. El tema del discurso religioso del Sr. Marin, á pesar de ser muy escabroso («El Dogma de la Inmaculada») alcanzó por parte del panegirista un desarrollo tan fácil en su forma y profundo, al propio tiempo, en el fondo, que no pudo menos de complacer al numeroso auditorio, quien estuvo pendiente de la palabra del orador durante más de una hora.

Verdaderamente que ha estado acertado el Sr. Director de la Asociación en la elección ésta, pues el Sr. Marin, por su palabra convincente al propio tiempo que fácil y asequible, dejó complacidos á todos. Omitimos el señalar los puntos que tocó el orador, pues ni disponemos del espacio necesario, ni la profundidad de los conceptos se presta á reproducirlos fielmente.

Durante la misa se administró la Sagra-

da Eucaristía á todas las asociadas y después de esto cantose el *Tantum ergo* de Rossini.

Por la tarde tuvo lugar la solemne reger-va, en el cual acto ocupó la sagrada cátedra el Dr. D. Francisco Navarro, que con arrebatadora palabra arrancó á las asociadas tiernísimas lágrimas, manifestación sincera del afecto que á la Inmaculada profesan.

La orquesta de la Primitiva, encargada de la función, ejecutó con singular maestría y afinación el *Ave verum* de Miné, el *Credidi del inspirado Jordá* y el hermoso *Q salutaris* que se canta en el Colegio del Patriarca de Valencia.

En resumen, que la fiesta, por la brillantez y esplendor que ha revestido, dejará grato recuerdo en el corazón de todos los que á la misma asistieron y no poco entusiasmo, que hará que superase este, si posible fuera, en años sucesivos.

El templo y en particular el altar mayor, cuajados de luces que producían efecto verdaderamente asombroso.

Entre las señoras asociadas se han rifado 30 medallas, habiendo sido agraciadas las que siguen:

Doña Carmen Matarredona Gosalbez.—Doña Juanita Aura.—Doña Teresita Terol Munllor.—Doña Maria Llopis Pascual.—Doña Rita Carbonell Sempere.—Doña Virtudes Sanz Segura.—Doña Rosa Corbí Peydro.—Doña Maria Peydro.—Doña Maria Blanes Santonja.—Doña Encarnacion Amat Gisbert.—Doña Milagro Payá Valls.—Doña Camila Perez Llorens.—Doña Josefa Gosalbez Silvestre.—Doña Milagro Jordá Abad.—Doña Milagro Gisbert Carbonell.—Doña Isabel Jordá Peydro.—Doña Anita Aura Sempere.—Doña Leonor Candela Pastor.—Doña Julia Perez Lopez.—Doña Consuelo Pons Calatayud.—Doña Elvira Moltó Esteve.—Doña Maria Santonja Verdú.—Doña Paquita Llacer Blanes.—Doña Maria Jordá Sanchis.—Doña Elena Santonja Martí.—Doña Concepcion Blanes Verdú.—Doña Rosario Martí Mataix.—Doña Conchita Blanes Bas.—Doña Teresita Verdú Perez y Doña Maria Roig Pascual.

Reiteramos la más sincera y entusiasta enhorabuena á nuestro respetable amigo D. Rafael Perez, Pbro., Director de la Asociación, que con un celo sin límites y una envidiable constancia, ha sabido constituir una asociación tan numerosa, cuyos cultos á la Inmaculada son sin duda los que más brillantez revisten en nuestra ciudad.

Excitamos el celo del presidente de la comision del Ramo, para que se rieguen con más asiduidad nuestras principales calles.

El señor Arzobispo ha experimentado un notable alivio en la enfermedad que le tenía en cama. Ayer pudo ya dejarla por algunas horas. Mucho nos complace dar esta noticia, deseando que su completo restablecimiento sea rápido.

Segun noticias de Gandia, este año viene muy retrasada la cosecha del tomate por motivo del frio y lluvias del pasado mes de Marzo, hasta el punto que se cree no se podrá proceder al embarque del mismo hasta el 20 ó 25 del corriente.

COMO EN ALCOY.

Lemos en los periódicos de Alicante: «En la tarde del sábado se entretuvo una bandada de chiquillos organizando una pedrea en punto tan céntrico como la calle de Riego, y poniendo en grave riesgo la seguridad personal de los transeuntes.

Creemos que la alcaldía debe poner coto á tan salvajes escenas, ordenando se ejerza la debida vigilancia.

Uno de los asuntos de que ha de ocuparse, en la próxima reunion, la Junta local de Sanidad, será la lectura de la Memoria prevenida en una circular emanada del ministerio respectivo, en la cual se estudie el estado sanitario de las cabezas de partido judicial con arreglo al programa y cuestionario contenido en la referida circular.

De la redaccion de dicha Memoria, en lo que se refiere á esta poblacion, quedarán encargados D. Vicente Juan Pascual, arquitecto, y D. Juan Esteve Moltó, Médico, por acuerdo de la Junta referida, tomado en la sesion que la misma celebró recientemente.

Brillante y digna por todo concepto resultó la fiesta que los vecinos de los barrios de Carabanchel y Algezares dedicaron ayer á la Santa Cruz, su patrono venerado. Se anunció esta á las siete de la mañana con un disparo de morteretes, llevándose acto seguido la Santa Cruz en procesion desde el barrio de Algezares, hasta la iglesia de San Jorge, donde se celebró una solemne fnccion religiosa á cargo de la orquesta de la Primitiva siendo el orador sagrado D. Tomás Aracil, que hizo un panegirico del Santo tan sentido y elocuente, que dejó satisfechísimo al grandioso número de fieles que allí se habian congregado.

Por la tarde, siguiendo la tradicional costumbre en esta fiesta popular, se celebró un gran baile en la plazuela que hay debajo del mismo Santo, en que más de cien parejas de garrulos labradores se movian al compás del fandango y de la jota ejecutados por los clásicos dulzaina y tamboril.

Por la noche y como digno final á tan populares festejos, se celebró una velada musical en el referido barrio de Algezares, en la que la banda de la Primitiva ejecutó de nueve á once de la noche las más escogidas piezas de su vasto repertorio.

Y hasta el año que viene.

Continua mejorando notablemente en la enfermedad que le aquejaba, nuestro querido amigo el respetable señor D. Enrique Vilaplana, hasta el punto que de continuar así las cosas, es casi seguro se halle por toda la próxima semana completamente restablecido.

Nos felicitamos, y mucho nos alegraríamos se viesen confirmados nuestros deseos.

En la Clínica Municipal han sido asistidos en los días 2 al 4 inclusive del corriente, los enfermos siguientes:

De Medicina.	13
De Cirujía.	74
Total.	87

Guardia para mañana

Médico.—D. Francisco Gomez.
Practicante.—D. José Brotons.

Con las asignaturas de dibujo, electricidad y máquinas de vapor, dieron comienzo el pasado miércoles en la Escuela de Artes y Oficios los exámenes de prueba de curso del actual año escolar.

Las brillantes notas obtenidas en todos ellos por los alumnos que los han sufrido, son prueba inequívoca de que la clase obrera entra en una nueva faz de cultura é ilustracion que les hará dignos de la estimacion social, y aptos para el logro de toda clase de distinciones.

Felicitamos sinceramente al ilustrado claustro de profesores de dicho centro de enseñanza, yá que á sus desvelos y sacrificios se debe en no pequeña parte el buen resultado de los exámenes.

Vista la aficion que nuestros paisanos muestran á solazarse en la vecina villa de Muro, creemos han de agradecerlos les noticiemos que se están haciendo muchos preparativos para la celebracion de las fiestas que los murenses dedican á su patrona la Virgen de los Desamparados.

Al efecto se trabaja para poder organizarlas con moros y cristianos, como en años anteriores se venia haciendo.

Procuraremos tener á nuestros lectores al corriente de la marcha de estas gestiones, á fin de que de una manera clara sepan la clase de regocijos que les ofrece Muro en el domingo próximo, 13 de los corrientes.

Tenemos noticia de que dentro de la semana próxima es esperado en esta localidad

Excmo. Sr. Capitan general de Valencia, que viene á revistar la fuerza de esta guarnicion.

No obstante el hermoso aspecto que presenta esta campiña y la lozania de los trigos, se calcula por los conocedores de la agronomia rutinaria y práctica, que á causa de la exorbitante cantidad de aguas caídas en las lluvias de Marzo y Abril, no puede esperarse sino una cosecha algo más que mediana, pues el sobrante de aquel liquido, precioso cuando equitativamente se reparte, disolvió y arrastró consigo en sus filtraciones al subsuelo, los principios asimilables de los abonos que se echaron en la sementera.

Hoy ha comenzado á procederse á la demolicion del castillo que durante los tres dias en que se celebran nuestros clásicos festejos es la única plaza fuerte que tenemos en Alcoy

Dicho castillo que como ya saben nuestros lectores, se hallaba en ruinoso estado, fué adjudicado el domingo último en pública subasta á D. José Aznar por 180 pesetas.

Para el futuro año la Junta de Fiestas tiene en proyecto la construccion de uno nuevo, cuyo armamento sea de hierro, y con arreglo á los últimos adelantos modernos, que desde luego podemos afirmar será digno de figurar en las fiestas que Alcoy dedica á su patron San Jorge, dada la pericia y maestria de las personas competentes á quienes se les encargan.

Que así sea, es lo que deseamos.

Este año solo Noherlesoon puede hacer pronósticos del tiempo. Los profanos nos equivocamos lastimosamente. ¿Quién no hubiera creído anteayer que ayer tendríamos un día hermosísimo, propio de la primavera fiesta de la Cruz de Mayo y de la Ascension, ese jueves solemne «que reluce más que el sol?» Pues, á pesar de todas las probabilidades, tuvimos ayer un día bastante pésimo y un descenso de temperatura que nos hizo retroceder, de pronto, dos meses, por lo menos. Esto hizo que terminase mal el día, que comenzó bien.

Por fin, como ya verian nuestros abonados, en la última sesion ordinaria que celebró nuestro M. I. Ayuntamiento, tomó aquella Corporacion entre otros acuerdos, el de autorizar á nuestro querido amigo el dignísimo Alcalde D. Severo Pascual Sarañana, en representacion de la misma, para que de acuerdo con los representantes de las fábricas de papel y paños, se eleven exposiciones al Gobierno de S. M. señalando los perjuicios que irrogarían á las industrias locales, la aprobacion de los funestos tratados de comercio que simbolizan la celeberrima obra del inmortal Sr. Moret.

Algo es algo, y desde luego bien podemos felicitarnos por la actitud noble y digna de nuestro Ayuntamiento, esperando que secunden en un todo las demás corporaciones tan elogiabiles medidas, máxime cuando todos sus beneficios vienen á redundar íntegros para esta culta y laboriosa ciudad.

El teléfono acaba de adquirir una nueva perfeccion, que de confirmarse nos hallamos de enhorabuena, pues habrán terminado todas las molestias que nos causan los defectos del actual.

Un inglés lo ha perfeccionado hasta el extremo que la comunicacion se establece enseguida, sin cortarse hasta que uno quiera. Con el nuevo teléfono no hay necesidad de aplicarse al oido los auriculares; púedese sostener la conversacion á una distancia de tres ó cuatro metros, de manera que el que use del aparato puede permanecer sentado cómodamente en una butaca.

El receptor de ese nuevo teléfono es de grandes dimensiones, y está provisto de una embocadura, con objeto de aumentar la sonoridad de la voz de la persona que habla.

LA PROPINA

Aunque no conozco con seguridad indiscutible, su origen genealógico, ni creo qua al lector le interese gran cosa averiguarlo, la considero nacida del consorcio marital del egoismo con la hipocresia.

En sus nupcias con el favoritismo, hubo de engendrar la lisonja y la adulacion que se unieron con el orgullo y amor propio, respectivamente, para dar á luz la recomendacion y la influencia.

Toda esta familia execrable, es de tal manera aprovechada, y se ha connaturalizado con la vida moderna por modo tan general, que ni se dá un paso sin tropezar con alguno de sus individuos, ni existe negocio, por baladí que parezca, á que no preste su ponzoñoso hábito.

Su deprimida frente ostenta en orripilantes caracteres el aforismo «dávivas quebrantan peñas» que constituye su divisa, la enseña de combate, digámoslo así, y sin apartarse de este lema, y á él prestando alientos, somete el mundo á su despótico imperio.

La injusticia, el atropello, la iniquidad, cuyo es el precio, constituyen su bello ideal.

De tal suerte se impone su ilimitada eficacia, que es rara la prestacion de servicios que no lleve aparejada su intervencion denigrante.

Tiene sus categorías, relacionadas con la clase de favores que la motivan, y se manifiesta en aspectos distintos, atendida la cantidad de sus interventores.

La oportunidad de aplicacion y discreta manifestacion le prestan su incontrarrestable fuerza.

Jamás produce beneficios sin perjudicar á tercero y por ello, precisamente, no es mucho considerarlo como bajaza el ofrecerla y reputar como vil el admitirla.

Sus demostraciones son en metálico, en cantidades variables, á tenor de la importancia de la ilegalidad que con ella se compra y en consonancia con la calidad de los que de ella se valen.

En cajas de habanos, cuando se trata de personas delicadas.

En dulces, bombones, buquets y joyas, cuando de ella se hace objeto á alguna dama.

Generalmente en estos dos últimos casos, no solo gusta de rodearse de finas maneras que no ofendan la dignidad, sino que prece de á la demanda que gratifica.

Se dan igualmente casos de cinico desdico, en que sin vergüenza es pedida y otorgada con descaró singular.

Otros hay en que, sin pedirse de una manera expresa, se tiene tácita obligacion de ofrecerla, por cuanto forma parte y, á veces el todo, del honorario de ciertos oficios y del precio de cosas determinadas, que, hasta el extremo de especular con ella, ha llegado el actual siglo de las luces....

En este aspecto es cuando se presenta menos repugnante, pero no por ello menos odiosa y repulsiva.

Y, finalmente, es tal su arraigo, tanto su desarrollo, que quien la condene, desconozca y desprecie, adquiere ipso facto patente de inculto, descortés y hasta grosero, y se le supone renunciar á cuanto con ella se puede obtener y sin ella no alcanzaria nunca.

Por esto no creo demasiado asegurar que es imposible su destronamiento, á menos de que no se cambien radicalmente las costumbres un tanto relajadas o la manera de ser de las actuales relaciones sociales cosa de no menor dificultad, ya que la decantada presente civilizacion parece ir á gusto en el machito, no obstante maldecir de continuo de lo entendida que está la propia.

MONT-CABRER.

ÚLTIMA HORA

(TELEGRAMAS MENCHETA)

SERVICIO ESPECIAL DE "LA LUCHA"

Madrid 4 (10:45 m.)

Tanger.—De un momento á otro se espera lleguen á esta poblacion custodiados por los askaris, doscientos mil duros, que son los que faltan aun para completar los cinco millones que se han de entregar á España para pagar el primer plazo de indemnizacion. Aumenta la revolucion en proporciones alarmantes en la república del Salvador.

Madrid 4 (11:20 m.)

Valladolid.—Un joven de diecisiete años por rencillas que tuvo con su novia, de las que resultó la ruptura de sus relaciones, ha intentado suicidarse. El proyectil hirió á un niño que estaba jugando en la puerta de una casa.

Madrid 4 (12:15 t.)

La prensa hablando de las indiscreciones del Sr. Leon y Castillo en la alta Cámara, dice que existe dualismo, por ellas, entre los miembros del actual Gabinete.

Créese que el Sr. Cánovas del Castillo y los senadores y diputados aliados á su política declaren guerra sin cuartel al Gobierno del Sr. Sagasta. En cambio en los círculos ministeriales se elogia mucho á nuestro Embajador en Paris, y dicen algunos que emplearán todo género de esfuerzos para defenderle.

No es facil predecir las consecuencias á que todo esto puede dar lugar.

Madrid 4 (12:55 t.)

Continua comentándose con bastante viveza la actitud del Sr. Cánovas del Castillo, que fué comunicada en telegrama anterior.

Insistese tambien en asegurar que en la sesion de esta tarde de los conservadores desmentirá enérgicamente la conservacion del Sr. León y demostrará ante la Cámara y el pais no haber variado ni ayer, ni hoy, ni nunca su política en materia arañcilaria.

Madrid 4 (1:30 t.)

Créese que, no estableciendo Alemania nuevas negociaciones algo más favorables á España y no hallándose aprobados los tratados de comercio para el 15 del actual, el Señor Moret veráse obligado á dimitir.

El Gobierno, que tiene acordado hacer propias las declaraciones del Sr. Leon y Castillo, ha designado al Sr. Sagasta para contestar al duque de Tetuan esta tarde en el Senado.

Ministeriales y conservadores halláanse muy esperanzados de obtener resultados satisfactorios en este asunto.

Madrid 4 (1:55 t.)

Es objeto de grandes elogios el discurso leído ayer en la academia de Ciencias Exactas Físicas y Naturales por el Sr. Navarro Reverter al tomar posesion de la plaza de académico para la que fué recientemente nombrado. Dicho discurso versó sobre «Lo invisible y desconocido» contestándole en forma elocuente y con abundancia de datos y citas el Sr. Ministro de Ultramar.

Madrid 4 (3:40 m.)

En el Consejo que ha presidido S. M. la Reina, el Sr. Sagasta ha expresado minuciosamente el estado en que se hallan las cuestiones pendientes en ambas Cámaras.

Se ha firmado un R. D. autorizando el establecimiento de colonias agrícolas en Puerto-Rico.

Se ha admitido la dimision al duque de Sevilla del cargo de Gobernador de Zayabas (Filipinas).

Tambien ha sido designado para cardenal el Sr. D. Ciriaco Maria Sancha, actual arzobispo de esa diócesis.

VISITAD

el acreditado Establecimiento de

VENANCIO RIERA

en donde se han recibido novedades en Lanas, Armures, Crespones, Surahs, Satines, Batistas y Percales; todo barato, pero todo bueno.

TIENDA DEL FERROCARRIL
MERCADO, 19

GRANDES SURTIDOS DE LANILLAS

Se han recibido, los de la presente temporada en

“LA SULTANA,”

Alcoy, 1894

Imp. de F. Compañy, c. Mercado, 8.
Teléfono número 56.

ACABAN DE RECIBIRSE

LAS ALTAS NOVEDADES PARA VERANO EN LA

PAÑERIA DE LLOPIS

GRANDES SURTIDOS, EXCELENTES GÉNEROS Y PRECIOS ECONÓMICOS
1, PLAZA DE SAN AGUSTIN Y SAN NICOLÁS 1.

(CANTÓ DEL PIÑO)—ALCOY.

FRANCISCO ORTOLA

Tiene el honor de ofrecer al público en general.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE PAÑERIA

en la calle de San Nicolás, número 12.

Especialidad en géneros del País y Extranjeros.

Baratura sin rival.

VICENTE IGUAL

FABRICA CONTINUA DE ESPIRITUS DE VINO

Y REFINERIA DE LOS PUROS AGUARDIENTES DE VINO.

Esta fábrica, montada con los más grandes adelantos, puede proporcionar con mucha economía sus productos.

Despacho: Calle del Vall, 2. ALCOY



TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VERANICO RIBERA

El dueño de este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela y al público en general, haber recibido los grandes surtidos para la presente temporada.

19, MERCADO, 19.

TIENDA DE SANTA LUCIA

Quesos: Camenberk, Brie, Roquefort. Plato, Bola y Mahonés.

Salchichon de Milán y Vich.

Embuchado y chorisos.

Vinos y Licores de varias clases.

Dátiles, Galletas, Conservas, Legumbres y quantos artículos abarca el ramo de Comestibles y Ultramarinos.

VENTA A PRECIO FIJO

MANUEL SEGURA

Mercado, 17.

EN VENTA

Una quinta de recreo situada á un kilómetro y medio del mar en término de Gandia.

Para informes y demás detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

GRAN FÁBRICA DE MUEBLES

MOVIDA A VAPOR

DE

REIG HERMANOS

CASAS EN VALENCIA Y EN ALCOY

El haber estendido nuestra fabricacion, nos permite hacer en todo el extenso ramo de ebanisteria una gran rebaja de precios, tanto en nuestras existencias de almacen como en los encargos que se dignen hacernos.

Fabricamos sillerias tapiceria en respaldo y asiento desde 125 pesetas, y sillas para despacho, gabinetes ó comedor, con asiento madera y regilla, á 4 pesetas, y todo relativamente barato.

Para convencerse, visiten los almacenes de esta antigua y acreditada casa.

Calle de San Cristóbal, núm. 2

BANCO AGRÍCOLA Y URBANO

DE

VALENCIA

Sociedad Cooperativa de Seguros reunidos y de Anticipos á los Propietarios de fincas rústicas y urbanas, Medieros y Arrendatarios asociados en la misma, al 5 y 6 por 100 anual sin gastos de hipoteca ni escritura.

Seguros contra incendios de edificios, géneros y muebles.

Seguros de alquileres de casas, abonando el importe de las que quedan desalquiladas y de los arriendos por falta de pago.

Seguros de cosechas contra el pedrisco, el incendio, los huracanes y los inundaciones.

Seguros del ganado caballar, mular, asnal, vacuno, lanar y cabrio.

Oficinas en Alcoy: Plaza de San Cristobal, 18.

Teléfono núm. 127.

Teléfono num. 56.



Teléfono num. 56.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

FRANCISCO COMPAÑY

Mercado 8.—ALCOY.

En este establecimiento encontrarán los agentes de la recaudacion de contribuciones toda clase de impresos arreglados á modelos corrientes y á precios como puedan ofrecerse en algunas capitales.

Tambien hay papeles de barba ó tina, sobres de oficio y de otras clases, etc. etc.

SI QUEREIS LA SALUD

tomad el

HIERRO-QUINA BISLERI

licor reconstituyente de la pobreza de la sangre, y que aventaja á la mayor parte de los preparativos de hierro.

DE VENTA

DROGUERIA Y FARMACIA DEL MORO

Depósito exclusivo de especialidades farmacéuticas.

Mercado, 31 y 33. ALCOY.

ESPACIO DISPONIBLE PARA ANUNCIOS

LA FUENTE DEL ORO.

SOMBRERERIA MARTINEZ

PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Se realizan con 20 por 100 de rebaja sobre precios de fábrica los sombreros, cascos y adornos de la temporada actual, última novedad; los hay en pelusina, fieltro y castor, blanco, colores y negro. Para caballeros y mocitos, acaban de recibirse las muestras novedades de sombreros para la próxima estacion. Se admiten encargos en todo el ramo y se reforman y componen toda clase de sombreros.

En gorras, fabricacion exclusiva y venta al por mayor y menor, desde 11 reales docena hasta 228. En sombreros desde 1'50, 2'50, 3, 4 y 6, hasta 30 pesetas uno.

VALL, 2. ALCOY.

(Junto á la Fuente del Oro.)—Teléfono número 178.